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5凝智聚力建设“五型魏都”
聚焦区十四届人大三次会议 区政协十三届三次会议
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人大代表 政协委员———

谈政务 话发展 说民生

我区有 32 个少数民族，1.5 万余名
少数民族居民，近年来，区委、区政府高
度重视少数民族经济发展，大力发展第
三产业和非公有制经济。 据统计，我区
少数民族非公有制企业、个体工商户已
达 600 余家，其中从事生产经营少数民
族传统食品及清真饮食的就有 500 余
家，从业人员达 3500 人，安排下岗职工
再就业 1200 人， 少数民族服务业呈现
出良好的发展态势。

在取得显著成绩的同时，我区民族
服务业还存在着基础比较薄弱，总量不
大，经营范围偏小，科技含量不高等问
题。 对此，政协委员艾少凡经过认真调
研后，提出以下建议：要将民族服务业
发展纳入全区服务业发展总体规划，重
点突破，整体推进。 一方面对以少数民

族为主要服务对象， 从事食品生产、加
工、经营和饮食服务的企业，纳税确有
困难的，依照有关法津、法规，给予减税
或者免税；一方面根据我区实际，合理
设置清真饭店和清真食品生产加工、供
应网点，下大力气打造我区清真特色饮
食一条街，并在投资、贷款、税收等方面
给予扶持，使之成为我区服务业发展新
的亮点和增长点。

艾少凡还建议， 成立魏都区清真
食品行业协会， 加强统筹与管理； 设
立扶持少数民族发展专项资金， 帮助
少数民族困难企业和贫困人员走出困
境， 脱贫致富； 利用名店效应， 壮大
连锁经营 （如周口逍遥镇胡辣汤、 郑
州萧记烩面等）， 促进我区民族服务业
快速发展。
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“在传统观念中， 家庭成员之间发
生的冲突都是家务事， 不允许外人介
入， 但家庭暴力绝不是‘家务事’， 而
是一种法津应予以制裁的行为。” 政协
委员冯书峰长期关注对遭受家庭暴力
妇女的法津援助工作， 就此问题提出
了自己的建议。

预防和消除家庭暴力， 维护妇女
合法权益是全社会的共同责任， 需要
全社会共同关心和参与。 经过调研，
冯书峰提出， 一方面要设立专门的反
家暴机构， 在各社区开设形式多样的
维权服务窗口， 制定、 完善投诉接待、
情况报告、 纠纷调解工作制度， 设立

“家庭暴力投诉信箱”， 建立工作流程，
形成由医疗、 鉴定、 公安、 法津援助、
心理治疗、 庇护等联合组成的社会支

持网络。 一方面要进一步加大执法力
度， 有效遏止家庭暴力。 公安部门尤
其是基层派出所要热情接待遭受家庭
暴力侵害的投诉者， 构成犯罪案件的
要及时依法受理； 人民检察院对涉及
家庭暴力的公诉案件， 应及时批捕；
法院应及时审理因家庭暴力引发的各
类民事和刑事案件， 并在法定期限内
审结。

同时， 公安、 司法等部门应根据
遭受家暴妇女的实际情况， 主动上门
做好疏导工作， 及时调处矛盾； 劳动
与社会保障部门要多渠道解决她们的
就业问题， 解决困难家庭子女就学、
生活困难等问题， 提高妇女在家庭中
的经济地位， 从而有效遏制家庭暴力
的再次发生。
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记者 岳亚光／文 实习生 牛原／图
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许昌已成功申报“全国水生态文
明建设试点市”， 作为创建主战场之
一， 我区承担着大量的工作任务。 如
何巩固已有荣誉， 实现建设“生态文
明宜居区” 的目标？ 政协委员茹富强
就加强护城河提升改造， 推进水生态
建设， 给出了自己的建议。

政府要把护城河的开发建设纳入
中、 长期规划， 加强沿河两岸绿化，
改善河道水质， 整治两岸环境。 全社
会要健全“政府领导、 部门负责、 明
确分工， 强化责任、 环保监管、 企业
治污、 齐抓共管， 舆论监督、 公众参
与” 的长效机制， 加大对河水污染源
的监控力度， 关、 停、 改排污严重的

企业， 使排污单位时刻处于监督之
下。 同时建议， 对我区企业和居民生
活排污用水的管道进行改造， 使其直
接与污水处理厂联接， 截断排污源
头， 实现污水处理全覆盖。

茹富强表示， 要鼓励和引导社会
资金参与污水处理设施的建设和运
营， 提高污水处理设备的使用效率。
要积极探索通过生物修复技术修复护
城河水体， 利用营造水面景观的植物
生物浮床对护城河水体进行原位修
复， 以及投加高效微生物菌种来强化
城河水体净化等高新技术手段， 以科
技创新助力护城河综合治理， 为水生
态文明建设探索新途径。

幼儿园是幼儿幸福的乐园，也是许
多孩子一生梦想开始的地方。作为一名
幼教工作者，怎样创办让人民满意的学
前教育是曾君霞一直关注的问题。

过去三年来，我区圆满完成“学前
教育三年行动计划”，办园环境、条件、
设施等方面得到极大改善，公办幼儿园
由过去的 2 所增加到 7 所，加上民办幼
儿园 31 所，在园幼儿 6 万多名，入园率
达到 99％。 同时，组织园长、教师分批参
加了“国培”、“省培”、“市培”各级岗位
培训，开展《3-6 岁儿童学习与发展指
南》全员培训，全面提升了幼儿教师的
保教水平，加强对幼儿园年检管理和等
级管理，有力地促进了幼儿园、教师、幼

儿、家长“四位一体”发展和提升，有效
缓解了我区群众“入园难”，“入优质园
难”的问题。

曾君霞对政府的工作予以了充分
肯定， 同时也建议政府持续加大投入，
设立学前教育发展专项经费，用于新建
幼儿园奖励、 幼儿园升级达标奖励、幼
儿园教师培训等；继续落实教师补进长
效机制， 不断满足公办园发展需求；按
照“新建小区配套幼儿园要与小区同步
规划、同步建设、同步交付使用”的有关
规定，提前规划，尽快落实，快速建设一
批高品质、高质量的幼儿园，满足全区
适龄儿童就近入园需求，确保我区学前
教育快速、科学、健康发展。




